
Sportschützenverein
Unteröwisheim 1953 e.V.

 

Jahreshauptversammlung am Sonntag, den 16. März 2025

im Schützenhaus Unteröwisheim

 
 

Anwesenheit :

 

Es waren 39 Personen anwesend, von denen auch alle wahlberechtigt waren

 

Entschuldigt:  

Christine Riffel

 

 

Protokoll:

 

 

Jahreshauptversammlung 2025

 

Wie in den Jahren zuvor fand auch die diesjährige Jahreshauptversammlung des
Sportschützenverein Unteröwisheim 1953 e.V. guten Zuspruch seitens der Mitglieder. Nachdem
Oberschützenmeister Berthold Knoch die Anwesenden begrüßt hatte, stellte er fest, dass die
Einladung zur Jahreshauptversammlung fristgerecht und ordnungsgemäß bekannt gegeben wurde.
Danach hielt man inne und gedachte den verstorbenen Vereinsmitgliedern.

 

Oberschützenmeister Berthold Knoch wusste aus dem abgelaufenen Vereinsjahr von zahlreichen
Aktivitäten des Sportschützenvereins zu berichten. Viele Arbeitseinsätze waren notwendig um das
Vereinsareal instand halten zu können. Auch wurde bereits mit den Erdarbeiten begonnen, an der
Stelle an welcher man eine Bogensporthalle vorgesehen hat. Maßgeblich waren hier Andre` Weise
und Steffen Wolf beteiligt. Zwischenzeitlich wurde hier auch ein Architekt mit eingebunden, der sich
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neben der Planung mit den zuständigen Ämtern auseinander setzt.  Erfreuliches gab es wegen der
Wasseraufbereitungsanlage zu berichten. Diese wurde zwischenzeitlich angeschafft und in Betrieb
genommen, nachdem die zuständigen Ämter hierzu die Freigabe erteilt hatten. Sein Dank richtete
sich hier an den zweiten Vorsitzenden des Vereins, Wolfgang Bock   der maßgeblich Anteil an
diesem Erfolg hatte. Die vereinseigene Wasseraufbereitungsanlage selbst gilt nun als Pilotprojekt
im Stadt- und Landkreis Karlsruhe. Einer Delegation der zuständigen Ämter, sowie Bürgermeister
Borho und Vereinsvertretern wird nun an einem gemeinsamen Termin vom Hersteller die Anlage
vorgestellt. Erfreut war er auch darüber, dass nach langen Verhandlungen der Verein von der Stadt
Kraichtal das Vereinsgelände erwerben konnte. Sein Dank richtete sich hier an Bürgermeister
Borho, mit dem man einen sehr fairen Verhandlungspartner von Seiten der Stadt Kraichtal hatte.
 Nach seinen Ausführungen übergab er das Wort an Schriftführer Frank Henninger.

 

Dieser zeigte den Anwesenden auf, dass der Sportschützenverein sich weiterhin gut aufgestellt
sieht. Mit derzeit 200 Mitgliedern, darunter 46 jugendliche Mitglieder, hat man eine Basis für die
Zukunft geschaffen. Regelmäßig konnten im abgelaufenen Vereinsjahr in den örtlichen Medien
Presseartikel veröffentlicht werden, mit denen sich der Verein der Öffentlichkeit präsentierte. Hier
erwähnte er insbesondere  den Bericht über die Geschwister Nina und Julia Weise die bei den
Deutsche Meisterschaften im Para Bogensport teilgenommen und sich dort die Deutsche
Meisterschaft und Vizemeisterschaft sichern konnten.  Weiterhin eine gute Akzeptanz zeigt auch
die unter www.ssv-unteroewisheim.de geführte Web-Seite die derzeit von Vereinsmitglied Horst
Schaude überarbeitet wird. Aber auch mit dem regelmäßig an die Mitglieder gehenden
elektronischen Newsletter des Vereins werden die Mitglieder immer auf den neuesten Stand
gebracht.

 

 Nach diesen Ausführungen wurden die Anwesenden von Sportleiter Lars Richter sowie
Jugendleiterin Alina Böß und Bogensportreferentin Eva-Maria Knoch über die sportlichen
Aktivitäten informiert. So vertraten bei den Kugeldisziplinen zahlreiche Sportler den Verein bei den
Rundenkämpfen, Kreismeisterschaften und Landesmeisterschaften. Hier wurden insbesondere die
Leistungen von Jochen Rübling, Helge Kennel, Walter Zimmermann, Steffen Ebert und Philipp
Heinrich genannt. Erfreulich war auch die Resonanz beim traditionellen Königsschießen. Mit Klaus
Bodenseh wurde hier der aktuelle Schützenkönig genannt. 1. Ritter wurde Jan Bodenseh und 2.
Dame Nina Weise. Jugendleiterin Alina Böß konnte über einen sehr guten Trainingsbesuch  - und
hier insbesondere beim Bogenschießen -   unter den 46 Jugendlichen berichten. Große Erfolge
konnte man hier auf Kreis, Landes und Bundesebene erreichen. Beim diesjährigen
Landesjugendtag wurde darüber hinaus der Sportschützenverein Unteröwisheim 1953 e.V. für
seine hervorragende Jugendarbeit mit dem Anerkennungspreis  ausgezeichnet.
Bogensportreferentin Eva-Maria Knoch rundete die Ausführungen noch ab und konnte den
Anwesenden mitteilen, dass der Verein auch bei seiner jüngsten Disziplin „Blasrohrsport“  auf eine
überwältigende Resonanz blicken kann und auch hier große Erfolge auf Landes- und
Bundesebene erreicht wurden. Mit Max Sadewasser stellt der Verein auch den ersten Deutschen
Meister in seiner Altersklasse.  Auch der Bogensport befindet sich weiter im Aufwind. Teilweise
stellt der Verein bei Kreismeisterschaften und Landesmeisterschaften über 10% des Starterfelds.
An dieser Stelle bedankte sich die Verwaltung des Sportschützenverein Unteröwisheim 1953 e.V. 
ausdrücklich bei Eva-Maria Knoch, Steffen Ebert, Josefine Riffel und Alina Böß die sich gerade im
Bogensport als Trainer verantwortlich zeigen und ohne deren Engagement die aufgezeigten
Erfolge nicht möglich gewesen wären.

 

Der Kassenbericht wurde in Abwesenheit von Kassiererin Christine Riffel durch Olaf Meier den
Anwesenden näher gebracht. Trotz vieler Fixkosten und Auslagen konnte man hier die Kassenlage
festigen und Rücklagen bilden.
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 Die beiden Kassenprüfer Olaf Meier und Steffen Wolf hatten eine Woche zuvor die Kassenprüfung
übernommen. Stellvertretend bescheinigte Oliver Meier der Kassiererin Christine Riffel eine sehr
ordentliche und korrekte Kassenführung. Danach stellte Vereinsmitglied Klaus Bodenseh den
Antrag auf Entlastung der Vorstandschaft, die von den Anwesenden einstimmig erfolgte, bevor es
zu den Neuwahlen kam. Der Wahlausschuss wurde von Frank Henninger und Wolfgang Bock
besetzt.

 

Von der Versammlung wurde zuvor mehrheitlich festgelegt, dass man noch einen 3. Beisitzer in die
Verwaltung mit aufnehmen möchte.

 

Wahlergebnisse 2025

 

Erster Vorsitzender                                                  

- Berthold Knoch                     ja                     -           34 Stimmen

                                               nein                 -           Keine Stimmen

                                                Enthaltungen  -           5 Stimmen

Gewählt auf  2 Jahre 

Kassiererin                                                              

- Christine Riffel                      ja                     -           39 Stimmen

                                               nein                 -           Keine Stimmen                                                             
                                                                                                          Enthaltungen  -           Keine
Stimmen

Gewählt auf  2 Jahre 

Sportleiter                                                                

- Andre` Weise                       ja                     -           39 Stimmen

                                               nein                 -           Keine Stimmen                                                             
                                                                                                      Enthaltungen  -           Keine Stimmen

Gewählt auf  2 Jahre

Rundenkampfleiter                                                             

- Lars Richter                          ja                     -           39 Stimmen

                                               nein                 -           Keine Stimmen                                                             
                                                                                                          Enthaltungen  -           Keine
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Stimmen

Gewählt auf  2 Jahre 

Jugendleiterin                                                                     

- Alina Böß                              ja                     -           39 Stimmen

                                               nein                 -           Keine Stimmen                                                             
                                                                                                      Enthaltungen  -           Keine Stimmen

Gewählt auf  2 Jahre 

Stellvertretender Jugendleiter                                                                  

- Michael Barth                       ja                     -           39 Stimmen

                                               nein                 -           Keine Stimmen                                                             
                                                                                                          Enthaltungen  -           Keine
Stimmen

Gewählt auf  2 Jahre 

Beisitzer                                                       

- Steffen Wolf                          ja                     -           39 Stimmen

                                               nein                 -           Keine Stimmen                                                             
                                                                                                           Enthaltungen  -           Keine
Stimmen

Gewählt auf  2 Jahre

 

Beisitzer

- Peter Upländer                     ja                     -           36 Stimmen

                                               nein                 -           Keine Stimmen                                                             
                                                                                                           Enthaltungen  -           3 Stimmen

Gewählt auf  2 Jahre 

Kassenprüfer                                   

- Robert Schmidt

- Olaf Meier                             ja                     -           39 Stimmen

                                               nein                 -           Keine Stimmen
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                                               Enthaltungen  -           Keine Stimmen

Gewählt auf  2 Jahre

 

 

 

 

Nach den Neuwahlen setzt sich die Verwaltung wie folgt zusammen:

 

1.Vorsitzender – Berthold Knoch, 2. Vorsitzender – Wolfgang Bock, Kassiererin – Christine Riffel,
Schriftführer – Frank Henninger, Sportleiter – Andre Weise, Rundenkampfleiter –  Lars Richter, 
Jugendleiterin – Alina Böß, stellvertretender Jugendleiter – Michael Barth, Beisitzer – Steffen Wolf,
Nina Göttmann, Peter Upländer,  Waffenwart – Manfred Huber, Bogensportreferentin – Eva-Maria
Knoch,  Großkaliberreferent – Manfred Huber, Kassenprüfer – Olaf Meier und Robert Schmidt,
Wirtschaftsausschuss – Wolfgang Valet, Klaus Bodenseh -   Ansprechpartnerin für Datenschutz  –
Silke Meier

 

 

Der Versammlung lagen zwei Anträge vor.

 

Antrag 1:   Wunsch Bildung Ausschuss für eine neue Beitragsstruktur

Antrag 2:   Ausarbeitung einer neuen  Vereinssatzung

 

Beiden Anträgen wurden einstimmig zugestimmt. Interessenten, die sich den beiden Ausschüssen
anschließen möchten, bitte bei Eva-Maria Knoch melden.

Unter Punkt Verschiedenes wurde noch mitgeteilt, dass der Schließzylinder für den Schießstand
ausgewechselt wird, damit jetzt wieder alle die im Besitz eines Schlüssels sind Einlass finden.

 

Angeregt wurde, dass falls jemand Ideen hat bezüglich Veranstaltungen die zur Geselligkeit
innerhalb des Vereins beitragen, diese gerne von der Verwaltung aufgenommen werden

 

Da es keine weiteren Wortmeldungen gab, konnte der offizielle Teil der Sitzung von
Oberschützenmeister Berthold Knoche um 17:00 Uhr beendet werden.

 

Für die Richtigkeit der Angaben zeichnet, Kraichtal-Unteröwisheim den 21. März 2025.
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(Berthold Knoch, Oberschützenmeister)                                                (Frank Henninger,
Schriftführer)
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